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Camara Municipal de Portalegre 

Aeta N" 3 

Aos sete dias do mes de Fevereiro de dois mil e onze, nesta cidade de Portalegre e no 

sola de reunioes do ediffcio dos Payos do Concelho, compareceram: Jose Fernando 

do Mota Caceres, Presidente do Camara Municipal de Portalegre, Maria Adelaide 

Franco Lebreiro de Aguiar Marques Teixeira, Jose Manuel Reboredo Pinto Leite, Paula 

de Fatima Leitao Alegre, Ana Cristina Carrilho Manteiga, Joao Manuel Ribeiro Batista 

Realinho e Hugo Chichorro e Silva Capote, no qualidade de Vereadores, para 

realizarem a reuniao Ordinaria de Camara. -------------------------------------------------------------

Estiveram presentes os seguintes dirigentes e trabalhadores: Eduardo Antonio Marmelo 

Bile Chele do Divisao de Estudos e Projectos: Joana Maria Barradas Munoz Crespo, 

Directora do Departamento Assuntos Sociais, Cultura, Educayao, Desporto e Turismo, 

Luis Antonio Nicolau Esteves, Chele do Divisao do Patrimonio Cultura e Turismo: Maria 

de Jesus Gravilha Pires, Chele de Divisao de Planeamento e Estruturayao Urbana, 

Teresa de Jesus Narciso, Chele do Divisao de Promoyao do Desenvolvimento e 

Mbdernizayao, Jose Manuel Figueiredo Gandum, Chele do Divisao de Gestao 

Financeira, Antonio Fernando Ceia Biscainho, Chele de Gabinete de Apoio 00 

Presidente, Maria Joao Raimundo Rita, Secretaria de Apoio Pessoal a Senhora 

Vereadora Ana Manteiga e Maria Joao Tavares Chele de Divisao de Recursos 

Humanos, Formayao e Apoio Juridico, que secretariou, coadjuvada pela Assistente 

T ec n i c a, J 0 aqu i na B a gina. --------------------------------------------------------------------------------------

HORA DE ABERTURA: Pelas 14.00 horas, loi declarada aberla a reuniao, durante a qual 

loram tratados os seguintes assuntos: -----------------------------------------------------------------------

APROVACAO DA ACTA DE REUNIAO ANTERIOR: 

112 - Nos term os do n.02 do Art. 92.° da Lei n.O 169/99, de 18 de Setembro, e n.o 2 e n.o 4 

do Art. 27.° do CPA, apreciadas as aetas n,os 31 e 32 das reunioes da Camara 

Municipal de Portalegre, realizadas nos dias 17 e 27 de Dezembro de dols mil e dez, 

respectivamente, loram aprovadas por unanimidade. Foi dispensada a sua leitura por 

as mesmas terem sido oportunamente distribuidas a todos os membros presentes.--------
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INTRODUCAO ASSUNTOS EXTRA AGENDA: 

113 . Considerando a urgencia e a natureza das materias, 0 Presidente da Camara 

propos, nos termos do arl.o 83.°, da Lei n.O 169/99, de 18 de Setembro, alterada pela Lei 

n.o 5·Aj2002, de 11 Janeiro e art.o 19.° do C6digo do Procedimento Administrativo, que 

foss em introduzidos na ordem do dia, a aprecia<;ao de alguns assuntos descritos no 

final da acta ......................................................................................................... . 

DELIBERA<;:AO: A Camara deliberou por unanimidade, a introdu<;ao extra ordem do 

dia dos assuntos propostos pelo Senhor Presidente ... · .. ··············_························· ...... . 

114 - ORDEM DO DIA: 

Balancetes retlrados no dla 04 de Feverelro de 2011: 

Camara Municipal: 

Operac6es Orcamentais - € 1.054.958,14 (um milhao cinquenta e quatro mil 

novecentos e cinquenta e oito euros e catorze centimos), ........................................ . 

Operac6es de Tesouraria - € 192.455,61 (cento e noventa e dois mil quatrocentos e 

cinquenta cinco euros e sessenta e um centimos) .................. ------------------------------.. ----

A Camara tomou conheclmento ... ·--·--.... --.. --------------------·--------------.. ------------.. --.. --.... 

Servlc;os Munlclpallzados: 

Operac6es Orcamentais - € 1 71 .266,15 (cento e setenta e um mil duzentos e sessenta 

e seis euros e quinze centimos). --------.. --------------------------.. --.. ------.. --.. --.. ----.. ------.. -------

Operac6es de Tesouraria - € 91.824,74 (noventa e um mil oitocentos e vinte e quatro 

euros e setenta e quatro centimos) ... --.... --.. --.. ----.. --.. --.. --.. --.. ------.... ----------------.-------

A Camara tomou conheclmento ... ----.. ------.. --------.. ----------------------------------------------...... 

A. GABINETE DE APOIO AO PRESIDENTE DA CAMARA 

115 - Presente olicio sin, da F6brica da Igreja Paroquial da freguesia da Se, de 22 de 

Janeiro de 2011, relativo ao pedido de apoio logfstico, para a realiza<;ao de uma 

"Noite de Fados", no Atrio da Igreja de Santo Ant6nio, para os dias 3, 4 de Junho e 11 

a 13 de Junho de 2011 . --.. --.. ----------------------------------------------.------------------------------------. 

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, deferir 0 

pedido de apoio logfstico para realiza<;ao de uma "Noite de Fados", nos dias 3, 4, 11 e 

13 de Junho, solicitado pela F6brica da Igreja Paroquial da freguesia da Se. ----------------
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116 - Presente oficio sin do Grupo Folcl6rico do Boavista, de 21 de Janeiro de 2011, 

relativo 00 pedido de apoio logistico, para a "XIII Matanc;:a tradicional do Parco" no 

recinto de festas do Sr.a do Penha, para 0 dia 5 de Fevereiro de 2011 - para ratificar.---

DELIBERA9AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, ratificar 

nos termos e para os efeitos do disposto no n.a 3 do Art. 68.a da Lei n.O 169/99, de 18 de 

Setembro na sua actual redacc;:ao, 0 despacho da Senhora Vereadara Ana Manteiga 

de 23 de Janeiro de 2011, que deferiu 0 pedido.--------------------------------------------------------

117 - Presente olicio ref.a n.o 0.011/2010, do Centro Popular de Trabalhadares dos 

Assentos de 16 de Janeiro de 2011, referente 00 pedido de apoio logistico, para a 

realizac;:ao de 3 bailes, nos dias 18, 25 de Junho e 1 de Julho de 2011. ------------------------

o Vereador Hugo Capote, referiu que era importante conseguir-se quantificar 0 valor 

do apoio logistico. --------------------------------------------------------------------------------------------------

A Vereadora Ana Manteiga, respondeu que e possivel quantificar 0 numero de horas 

que os trabalhadores da Camara despendem no montagem, outros valores considera 

ser dilicil quantificar. ------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA9AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, deferir 0 

pedido de apoio logistico para a realizac;:ao de 3 bailes, nos dias 18,25 de Junho e 1 

de Julho de 2011 . ----------------------------------------------------------------------------------------------------

118 - Presente e-mail ref.a CIR: 14/2011-LR da ANMP, de 25 de Janeiro de 2011, 

referente ao "Controle Publico do Riqueza dos Titulares de Cargos Politicos 

Apresentada Junto do Tribunal Constitucional" - para conhecimento. ------------------------

DELIBERA9AO: A Camara tomou conhecimento. -------------------------------------------------------

119 - Presente e-mail do Associac;:oo Portalegre em Transic;:oo, de 26 de Janeiro de 

2011, relativo 00 pedido de transporte para a estac;:oo de caminho de ferro para a 

realizoc;:oo do "Ultima via gem do Comboio Regional no Ramal de Caceres" - para 

ratificar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA9AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, ratificar 

nos termos e para os efeitos do disposto no n.o 3 do Art. 68.° do Lei n.O 169/99, de 18 de 

Setembro no sua actual redacc;:oo, 0 despacho do Senhora Vereadora Ana Manteiga 

de 28 de Janeiro de 2011, que deferiu 0 pedido.--------------------------------------------------------

120 - Presente oficio ref. a 106/2011 do Assembleia da Comunidade Intermunicipal de 

25 de Janeiro de 2011, referente a correcc;:oo de informac;:oo con stante da Circular n.O 
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16/2010, de 13 de Dezembro de 2010, da MoC;;ao respeitante a introduc;;ao de 

portage ns na A23 - para conhecimento. ------------------------------------------------------------------

DELlBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento. -------------------------------------------------------

121 - Presente e-mail doPresidentedaCIMAA.de 2 de Fevereiro de 2011, a propor 

uma possivel mudanc;;a de instalac;;6es da CIMAA para as "Anligas Instalac;;6es do CM 

de PorIa Ie gre " . --------------------------------------------------------------------------------------------------------

o Senhor Presldente, explicou que a mudanc;;a da CIMAA para 0 anligo ediffcio da 

Camara Municipal, implica deslocalizaC;;ao das Associac;;6es que neste momenta estao 

16 sedeadas. Mas considera ser uma boa oPC;;ao apesar de se ler que arranjar soluC;;ao 

para 0 arquivo municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------

o Vereador Pinto Leite, lambem considera ser uma boa oportunidade para reslaurar 0 

ediHcio onde antes funcionava a Camara Municipal, que neste momenlo esl6 

bastante deleriorado. ---------------------------------------------------------------------------------------------

o Vereador Hugo Capote, perguntou se as Associac;;6es, como a "Velhas Guardas" 

que eslao sedeadas no ediffcio tem conhecimenlo da possibilidade do CIMAA se 

mudar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Vereadora Ana Mantelga, respondeu que ainda nao se falou com as Associac;;6es. -

o Senhor Presldente, acrescentou que as "Velhas Guardas" poderiam ser inslaladas no 

parque desporlivo dos Assentos, e oulras evenlualmente no espac;;o Robinson. -----------

A Vereadora Paula Alegre, queslionou se 0 RIC das acluais instalac;;6es da CIMAA 

deslinado para a Laja Social, naG ir6 expor demasiado os ulentes do loja. -----------------

o Senhor Presldente, esclareceu que 0 espac;;o est6 dividido 0 que d6 uma cerIa 

privacidade. -----------------------------------------------c-----------------------------------------------------------

DELlBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento. -------------------------------------------------------

122 - Presenle oHcio re!.o 1274 dos Servic;;os Municipalizados de Aguas e Transporle, de 

2 de Fevereiro de 2011, com 0 Mapa de Pessoal daquele Servic;;o para 0 ano 2011. ----

DELlBERA<;:AO: - A Camara lomou conhecimenlo e conforme previslo na alinea a) do 

n.O 6, do Arl.o 64.0 e para efeitos do disposlo na 01. 0) do n.o 2 do Lei n.O 169/99 de 18 de 

Setembro, deliberou par unanimidade remeler 0 Mapa de Pessoal dos Servic;;os 

Municipalizados de Aguas e Transparles da Camara Municipal de Portalegre para 0 

ana de 2011, a Assembleia Municipal para aprovac;;ao. ---------------------------------------------

123 - Presente oHcio re!.o 1273 dos Servic;;os Municipalizados de Aguas e Transporle, de 

2 de Fevereiro de 2011, relativo a 1.0 AlleraC;;ao Orc;;amentaI/2011.-------------------------------
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o Vereador Pinto Leite, questionou, e considerando que a alterac;:ao ao orc;:amento 

dos SMA T se fundamentou na alterac;:ao do mapa de pessoal e na nao realizac;:ao de 

despesas, se a verba tinha que ser canalizada para a realizac;:ao de outras despesas.-

o Senhor Presldente, propos que os SMAT fossem advertidos da questao feita pelo 

Se n h or Ve rea d or Pi n to Lei t e. .-................. ----------------.. -----------------.. ------------------.----------

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

a 1.0 Alterac;:ao Orc;:amental/2011 dos Servic;:os Municipalizados de Aguas e Transporte,-

124 - Presente olicio ref.o 110022 da Associac;:ao de Bombeiros Voluntarios de 

Port alegre, de 31 de Janeiro de 2011, referente ao pedido de subsidio anual. -------------

A Vereadora Paula Alegre, solicitou esclarecimentos se a Associac;:ao dos Bombeiros 

ainda nao tem conhecimento, que a Camara Municipal nao pode atribuir subsidios 

em especie, uma vez que no Plano de aelividades e referido que esse pedido 

aguarda resposta. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

o Senhor Presidente, esclareceu que os Bombeiros Voluntarios ja tem conhecimento, e 

que 0 Plano de Aelividades e de Outubro de 2010, altura em que ainda nan tinham 

conhecimento da impossibilidade de atribuic;:ao de subsidios em especie. ----------------

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

a atribuic;:ao do subsidio anual no valor total de € 114,000,00, devidamente 

cabimentados no Orc;:amento corrigido e prevista na proposta de Orc;:amento para 

20 I I . ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

125 - Presente olicio reLo 247 da Cruz Vermelha Portuguesa, de 25 de Novembro de 

2010, relativo ao pedido de renovac;:ao de dois passes. ---------------------------.-----------------

o Senhor Presidente, esclareceu que este pedido se prende com a emissao gratuita 

de passes a pessoas coleelivos e singulares como por exemplo os trabalhadores da 

Camara Municipal. Acrescentou que esta situac;:ao tem que ser revista porque, 

algumas entidades requerem os passes porque sao gratuitos e nao chegam a usar, 

mas os SMA T cobram a Camara Municipal 0 valor da emissao dos mesmos. ---------------

A Vereadora Paula Alegre, solicitou informac;:ao de quais as entidades que tem acesso 

a emissao gratuita dos passes, para poder deliberar com base no conhecimento de 

todas as situac;:6es e nan deliberar individualmente cada uma, ----------------------------------. 

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, retirar 0 

assunto para melhor analise, uma vez que ha outros entidades que beneficiam da 

emissao de passes gratuitos, de modo a Camara Municipal deliberar com fundamento 

numa analise de conjunto e nao de forma individualizada.-----------------------------------------
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B. DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACAO GERAL E FINAN CAS 

DIVISAO DE PROMOCAO DO DESENVOLVIMENTO E MODERNIZACAO 

SERVICO DE CONTROLO E GESTAO DE PROCESSOS; 

126 - Presente requerimento apresentado Jose Antonio Barradas Santos, a solicitar 0 

licenciamento de ocupac;:ao da via publica. 0 pedido em causa respeita a 
colocac;:ao de esplanada com 40m2, no largo Serpa Pinto, n04, pelo periodo de 9 

meses, de I de Janeiro a 30 de Setembro de 2011, com informac;:ao do Servic;:o de 

Controlo e Gestao de Process os de 24 de Janeiro de 2011, pareceres da DPDM e do 

DUOM e despacho da Senhora Vereadora Ana Manteiga a remeter 0 ass unto a 
reuniao do Executivo. ---------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO; A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

o licenciamento de esplanada com 40m2, no Largo Serpa Pinto, n.o 4, pelo periodo de 

nove meses, de um de Janeiro a trinta de Setembro de 2011, nos termos da 

informac;:ao Servic;:o de Controlo e Gestao de Processos de 24 de Janeiro de 20 II, 

pareceres da DPDM e do DUOM. -----------------------------------------------------------------------------

127 - Presente requerimento apresentado por Balzaquianas Sociedade Unipessoal 

Lda" a solicitar 0 licenciamento de ocupac;:ao da via publica. 0 pedido em causa 

respeita a colocac;:ao de esplanada com 40m2, junto ao Cafe "0 Tarro", pelo periodo 

de 2 meses, de I de Fevereiro a 31 de Marc;:o de 2011, com informac;:ao do Servic;:o de 

Controlo e Gestao de Process os de 28 de Janeiro de 2011, pareceres da DPDM e do 

DUOM e despacho da Senhora Vereadora Ana Manteiga a remeter 0 assunto a 
reuniao do Executivo. ---------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO; A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

o licenciamento de esplanada com 40m2, junto ao Cafe 0 Tarro, pelo periodo de dois 

meses, de um de Fevereiro a trinta e um de Marc;:o de 20 II, nos termos da informac;:ao 

Servic;:o de Controlo e Gestao de Processos de 28 de Janeiro de 20 I 1, pareceres da 

DPDM e do DUOM. --------------------------------------------------------------------------------------------------

128 - Presente requerimento apresentado por Aurelino Jose Monteiro Cilheiro Marques, 

a solicitar 0 licenciamento de ocupac;:ao da via pUblica. 0 pedido em causa respeita 

a colocac;:ao de uma roulotte para venda de produtos alimentares, junto 6 Igreja do 

Espirito Santo, em Portalegre, no periodo de Fevereiro a 30 de Abril de 20 II, com 
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informac;:ao do Servic;:o de Controlo e Gestao de Processos de 28 de Janeiro de 2011, 

pareceres da DPDM e do DUOM a propor 0 deferimento, a tftulo excepcionaL pelo 

perfodo de 3 meses, naG prorrogavel, e despacho da Senhora Vereadora Ana 

Manteiga a remeter 0 assunto a reuniao do Executivo. ----------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

a tftulo excepcional 0 licenciamento de colocac;:ao de uma roulotte para venda de 

produtos alimentares, junto a Igreja do Espfrito Santo, em Portalegre, de um de 

Fevereiro a trinta de Abril de 2011. nos termos da informac;:ao do Servic;:o de Controlo e 

Gestao de Processos de 28 de Janeiro de 2011, pareceres da DPDM e do DUOM. --------

129 - Presente e-mail da Associac;:ao Ases do Pedal a solicitar a cedencia dos terrenos 

da Herdade das Coutadas para realizac;:ao de uma prova de BTT integrado no 

calendario da Fundac;:ao InateL a realizar no proximo dia 06 de Fevereiro de 201 1. 

Com despacho do Senhor Presidente a autorizar 0 pedido e a remeter 0 assunto a 
reuniao do Executivo, para ratificac;:ao. --------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e, deliberou por unanimidade, ratificar 

nos termos e para os efeitos do disposto no n.o 3 do Art. 68,° da Lei n.O 169/99, de 18 de 

Setembro 0 despacho do Senhor Presidente de 25 de Janeiro de 2011. que deferiu 0 

pedido. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

130 - Presente e-mail da firma Auto Luzespinha a solicitar a cedencia dos terrenos da 

Herdade das Coutados para realizac;:ao de demonstrac;:ao de viaturos de todo 0 

terreno, a realizar no dia 29 de Janeiro de 2011. Com despacho do Senhor Presidente 

a autorizar 0 pedido e a remeter 0 assunto a reuniao do Executivo para ratificac;:ao. ---

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e, deliberou por unanimidade, ralificar 

nos termos e para os efeitos do disposto no n.o 3 do Art. 68.° da Lei n.o 169/99, de 18 de 

Setembro 0 despacho do Senhor Presidente de 28 de Janeiro de 2011. que deferiu 0 

pedido. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

131 - Presente informac;:ao do Servi<;:o de Atendimento, datada de 29 de Dezembro de 

2010, a propor a devolu<;:ao de 162,50€, cobrados indevidamente a empresa Dafipor

Serralharia Civil, Lda. referente a taxa de vistoria de propriedade horizontal, com 

despacho da Senhora Vice-Presidente Adelaide Teixeira a remeter 0 assunto a reuniao 

do executivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------
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DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e, deliberou por unanimidade aprovar 

a devolu<;:ao do valor € 162,50€, cobrados indevidamente a empresa Dafipor -

Serralharia Civil. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

132 - Presente informa<;:ao do Servi<;:o de Atendimento, datada de 01 de Outubro de 

2010, a prop~r a devolu<;:ao de 50€, cobrados indevidamente a Maria Anabela Fatima 

Genizio, Lda. referente a entrega de declara<;:ao previa do estabelecimento de 

restaura<;:ao e bebidas, sito na estrada de Portalegre, n.06, Frangoneiro, com 

despacho da Senhora Vice-Presidente Adelaide Teixeira a remeter 0 assunto a reuniao 

do executivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e, deliberou por unanimidade aprovar 

a devolu<;:ao do valor 50€, cobrados indevidamente a Maria Anabela Fatima Genizio, 

Lda, -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

SERV1CO DE ARQUIVO: 

133 - Presente informa<;:ao do Servi<;:o de Expediente e Arquivo, datada de 24 de 

Janeiro de 201 L relativa a proposta de aquisi<;:ao de um cofre para guardar 

documenta<;:ao de elevada importancia para 0 Municfpio, Com despacho da 

Senhora Vice-Presidente Adelaide Teixeira a remeter 0 assunto a reuniao do executivo, 

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e, deliberou por unanimidade, retirar 0 

assunto por nao se encontrar 0 valor cabimentado. --------------------------------------------------

SERVICO DE CANDIDATURAS: 

134 - Presente informa<;:ao do Servi<;:o de Candidaturas, datada de 1 7 de Janeiro de 

201 L referente a candidatura "Qualifica<;:ao e Valoriza<;:ao do Concelho de Portalegre 

- Territ6rios de Baixa Densidade", a solicitar autoriza<;:ao para concordar, na respectiva 

plataforma electr6nica, com a decisao de nao aceita<;:ao da referida candidatura. 

Com despacho do Senhor Presidente a concordar com 0 proposto e a remeter 0 

assunto a reuniao do Executivo, para ratifica<;:ao, -----------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e, deliberou por unanimidade, ratificar 

nos termos e para os efeitos do disposto no n.o 3 do Art. 68.° da Lei n.o 169/99, de 18 de 

Setembro 0 despacho do Senhor Presidente de 26 de Janeiro de 201 L que deferiu 0 

solicitado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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135 - Presente informa<;:ao do Servi<;:o de Candidaturas, datada de 25 de Janeiro de 

201 L a remeter acordo de colabora<;:ao do candidatura "ILUPUB - Melhoria do 

Eficiencia Energetica do lIumina<;:oo Publica". Com despacho do Senhor Presidente a 

remeter 0 assunto a reunioo do Executivo. ----------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e, deliberou por unanimidade, 

aprovar a assinatura do acordo de colabora<;:oo do candidaturb "ILUPUB - Melhoria 

do Eficiencia Energetica do lIumina<;:oo Publica, procedendo a respectiva 

cabimenta<;:oo ap6s aprova<;:oo do candidatura do INALENTEJO e assinatura do 

correspondente contrato de financiamento, -------------------------------------------------------------

DIVISAO DE GESTAO FINANCEIRA: 

SERVICO DE CONTABILIDADE: 

136 - Presente Or<;:amento e Grandes Op<;:6es do Plano para 0 ano 2011.-------------------

A Vereadora Adelaide TeixeIra, solicitou que no preambulo do texto das grandes 

op<;:6es fosse introduzido que a Camara Municipal de Portalegre assume 0 esfor<;:o de 

maximizar a receita e diminui<;:oo do despesa. E um esfor<;:o que j6 come<;:ou a ser 

feito. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

o Vereador PInto LeIte, disse que apesar desse esfor<;:o estar a ser feito, h6 um 

aumento das despesas com pessoal. -----------------------------------------------------------------------

A Vereadora AdelaIde TeixeIra, explicou que esse aumento tem no base a 

contrata<;:oo dos professores para as actividades de enriquecimento curricular (AEC) e 

das auxiliares do ac<;:oo educativa. Soo contrata<;:6es que resultam do transferencia 

de competencias do Administra<;:oo Central para os Municfpios, Perguntou 00 Senhor 

Vereador Pinto Leite, se tem outra solu<;:oo para noo se contratar estes trabalhadores, -

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e, deliberou por maioria, com os votos 

contra dos Senhores Vereadores Pinto Leite, Jooo Realinho e Paula Alegre, sub meter 

nos term os do 01. c) do n.o 2 do Art. 64.0 do Lei n.o 169/99, de 18 de Setembro no sua 

actual redac<;:oo, 0 Or<;:amento e Grandes Op<;:6es do Plano para 0 ano 2011 a 
Assemblela MunicIpal. para efeitos de aprova<;:oo nos term os do 01. b) do n,o 2 do Art. 

53.0 do lei n.O 169/99, de 18 de Setembro no sua actual redac<;:oo. -----------------------------

Declarac;co de Voto subscrila pelos Vereadores. Paula Alegre. Joco Reallnho e Pinto 

Lelle do Partido Soclallsla; -"""" """" """""""""" """""""""""""""""" """""" """"""" """"" """""""" """ """" 
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E conhecida a posic;:ao de profundo desacordo, dos vereadores eleitos pelo PS, 

relativamente as opc;:oes politicas de investimento e governac;:ao financeira da 

Cam a ra de Port al e gr e. -------------------------------------------------------------------------------------------

Infelizmente a realidade ultropassou a nossa capacidade de previsao e a situac;:ao 

financeira da Camara e ainda mais grave do que previsto, 0 que conjugada com a 

crise nacional e internacional nos deixa em situac;:ao de emergencia. -----------------------

Ap6s 0 verao, na reuniao de Camara de 20 de Setembro lembramos a necessidade 

de repensar com tempo as opc;:oes para 2011, propondo colaborar na elaborac;:ao de 

um orc;:amento imaginativ~ e rigoroso, com contenc;:ao nos gastos naG essenciais, 

libertando fundos para investimento produtivo e com potencial de gerac;:ao de 

emprego, e para apoios a ac!ividade associativa evitando 0 definhamento da 

sociedade civil. Nao e justo que a Camara mantenha certas despesas e niveis de 

gastos correntes, enquanto toda a actividade em seu redor, econ6mica e social, se 

vai degradando. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

Fizemos uma pro posta concreta, que foi aceite pelas outros forc;:as politicas, para a 

constituic;:ao de uma verba, ainda que modesta, para um orc;:amento participativ~, de 

molde precisamente a envolver a sociedade civil. ----------------------------------------------------

Para implementac;:ao desta metodologia foi marcada uma reuniao para 0 dia 15 de 

Qutubro. Esta reuniao foi desmarcada na vespera peJo Presidente da Camara. 

Esperamos semanas por nova marcac;:ao de reunioes sucessivamente adiadas, com a 

desculpa de que a base para a discussao ainda naG estava feita (0 que se pretendia 

era discutir grandes opc;:oes e soluc;:oes e naG os acertos finais). Qu seja 0 PSD nunca 

quis discutir opc;:oes de fundo para a dificil situac;:ao da Camara, e optou por concluir 

um documento para apresentar a oposic;:ao, 0 que s6 aconteceu na reuniao 

extraordinaria de 13 de Dezembro, sem qualquer previo dialogo. -------------------------------

A consequencia foi a nao aprovac;:ao do orc;:amento em tempo util de ser presente a 
Assembleia Municipal de Dezembro. Ficou entCio assente que se iniciariam 

negociac;:oes para elaborac;:ao de novo orc;:amento em Janeiro. ----------------------------

Como dissemos a situac;:ao merecia estudo, inovac;:ao, eventualmente medidas 

drasticas de arrecadac;:ao de receita, redireccionamento da despesa e tudo 0 que 

fosse preciso. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Aparentemente, nas reunioes que estivemos presentes, foi aceite a nossa sugestCio de 

dinamizar a reabilitac;:ao urbana, estando ate ja marcada uma reuniao para dia 21 de 

Fevereiro. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Qutras reunioes acontecerom apenas entre 0 PSD e a CDU, das quais nem 

con h e ci men tot i v e mos. --------------------------------------------------------------------------------------------
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No dia 2 de Fevereiro fomos surpreendidos pela ordem do dia da reuniao de 7 de 

Janeiro que agendava a vota<;:ao de novo orc;:amento. -----------------------------------------

Ao analisar os novos documentos verificou-se que se tratava do mesmo documento ja 

anteriormente rejeitado por toda a oposi<;:ao. com ligeirissimas altera<;:oes de 

pormenor. Mantsm-se os cortes para as Juntas de Freguesia e para as Associa<;:oes 

culturais e desportivas e nao ha or<;:amento para reabilita<;:ao urbana. Sao exemplos 

da pequena cosmetica a redistribui<;:ao de pequenas verbas entre rubricas do 

desporto. sem qualquer ganho global. Para requalifica<;:ao de espa<;:o publico foi 

criada uma rubrica de 5.000€!! Como sera possivel implementar seja 0 que for com 

5.000€. Sobre reabilita<;:ao urbana nadal ------------------------------------------------------------------

Entretanto as grandes verbas continuam na mesma. Obras ja conciuidas ou em 

conciusao. mesmo aquelas com financiamento comunitario. nao sao or<;:amentadas 

em 2011 e aparecem em 2012. Ou seja empurra-se divida vencida a fornecedores. a 

pagar juros. para 2012. No caso da via de meia encosta. por exemplo. vai deixar de se 

receber mais de 800.000€ de Fundos comunitarios ficando uma divida de 1.200.000€ 

ao empreiteiro. a veneer juros. por nao ser or<;:amentado em 20 II. ----------------------------

Uma breve analise as rubricas ja or<;:amentadas para 2012. mais de 7 milhoes. permite 

conciuir que pelo menos metade e divida ja vencida e que comprometera 

irremediavelmente 0 or<;:amento de 2012. ----------------------------------------------------------------

Em face disto constata-se que os documentos apresentados sao os mesmos ja 

rejeitados em Dezembro. pelo que nao podemos mudar de opiniao. Nao resolvem 

qualquer problema de economia ou emprego do concelho. agravam a situa<;:ao da 

vida associativa. e daD a machadada final na diffcil situa<;:ao financeira da Camara. 

que naG conseguira pagar dividas e comprometera em definitiv~ 0 proximo 

or<;:amento de 20 12. ------------------------------------------------------------------------------------------------

Por isso votamos contra. Infelizmente a razao nao nos conforta. porque 0 resultado 

sera desastroso para Portalegre. Mas politicamente quem 0 aprovou devera ser 

responsabilizado. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

Declarac;:oo de Volo do Vereador Hugo Capole: 

"Este nao e 0 Or<;:amento que a CDU apresentaria a Portalegre se fosse nossa a 

responsabilidade de gestao da autarquia. ---------------------------------------------------------------

Este naG e um or<;:amento que possibilite uma altera<;:ao do paradigma de 

desenvolvimento do nosso concelho. -----------------------------------------------------------------------

Muito provavelmente tambem nao correspondera as pretensoes e aspira<;:oes de uma 

vasta maioria de concidadaos. ---------------------------------------------------------------------------------
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Para a CDU naG corresponde ao que ambicionamos e desejamos para a nossa 

cidade e para 0 nosso concelho. -----------------------------------------------------------------------------

E uma importante fatia deste desfasamento prende-se com opc;:6es politicas e 

estruturais e nem tudo se explicara pela debilidade da situac;:ao financeira da 

autarquia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Mas este facto, que naG e de todo irrelevante, condicionou, e muito, a elaborac;:ao 

deste documento imprescindivel e essencial para a gestao da Camara Municipal de 

Portalegre. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

E um dos responsaveis por esta asfixia financeira que a autarquia vive tem um rosto e 

um responsavel: 0 Govemo do Partido Socialista. ------------------------------------------------------

Os exemplos somam-se: ------------------------------------------------------------------------------------------

Diminuir mais de 700 000 euros das verbas a transferir do Orc;:amento de Estado para a 

nossa autarquia; autorizar-nos 0 endividamento para a (s) obra (s) de reabilitac;:ao 

urbana e nao disponibilizar, junto da banca, essa autorizac;:ao, deixando-nos com 

obras paradas; --------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ser rapido nas cobranc;:as, fazendo-o mesmo a cabec;:a, como no caso da 

contribuic;:ao para a ADSE dos trabalhadores camararios, e tornando-se 

excessivamente burocratico e lento quando se trata de pagar; contribuir para 0 

acentuar das desigualdades entre 0 litoral e 0 nosso interior, quando se apregoa, em 

festas e exerdcios futeis e de fachada 0 contrario; fOlem-nos duvidar do epiteto de 

pessoa de bem que 0 nosso Estado deveria fazer por respeitar sempre. ---------------------

Mas tambem a gestao que se arrasta para mais de 8 anos a frente da nossa edilidade 

tem largas e fartas responsabilidades no actual estado de coisas. -----------------------------

Gerir e preyer e antecipar. Gerir e investir e poupar. Gerir e ousar e ser cauteloso. Gerir 

e saber quando ouvir e saber quando mandar. --------------------------------------------------------

Gerir e conhecer e estudar. Gerir e definir objectiv~s, delinear estrategias e apresentar 

tacticas para se atingirem os mesmos. ---------------------------------------------------------------------

Poucos destes atributos recaem na pessoa de quem gere os nossos destinos desde 

200 1. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A CDU naG ganhou as eleic;:6es autarquicas de 2009. Nao por naG termos apresentado 

aqueles que achavamos serem os melhores elementos e nao 2's e 3's escolhas. -------

Nao por naG termos ido a luta com tudo 0 que !inhamos. -----------------------------------------

Mas apesar de nao termos ganho as eleic;:6es obtivemos um mandato no Executivo e 3 

mandatos na Assembleia Municipal, alem de outros em varias Juntas de Freguesia. ----

E desde a primeira hora que respeitamos os resultados eleitorais e assumimos as nossas 

responsabilidades. ----------------------------------------------------------------------------------------------------
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Nenhum eleilo da CDU recusou nenhum dos mandalos para que linha sido eleilo. ----

E, coerenlemenle com 0 que sempre fizemos, trabalhamos desde a primeira hora com 

o Execulivo eleito e restanle oposi<;:ao na prossecu<;:ao do que de mais nobre e 

interessante a politica tem: a resolu<;:ao dos problemas das populm;:6es e a procura de 

solu<;:6es para que todos possam aspirar a uma vida melhor. -------------------------------------

Feito este preambulo que se impunha, a CDU nao teria viabilizado 0 Or<;:amento que 

nos foi apresentado no final de Dezembro, principalmente pelo desconhecimento que 

tinhamos do mesmo, fruto da falta de participa<;:ao de toda a oposi<;:ao na 

elabora<;:ao do mesmo. -------------------------------------------------------------------------------------------

Propusemos que se iniciasse um novo cicio em que todos os membros da oposi<;:ao 

tivessem voz activa na defini<;:ao das grandes lin has orientadoras para 0 Or<;:amento 

de 20 II . ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A CDU assumiu integralmente essa responsabilidade e deu 0 seu contributo para 

lornar este or<;:amento um melhor documento. Sem pretender desvirluar op<;:6es 

estrategicas e estruturais definidas pela equip a que ganhou as elei<;:6es. --------------------

E, posso dizer sem qualquer reserva e sem artimanhas polfticas, que as reuni6es 

decorreram sempre em clima construtivo e de respeito mutuo, naG tendo sido, do 

nosso ponto de vista, diffcil 0 entendimento a que chegamos. ----------------------------------

Foram acatados os princfpios que tfnhamos definido: 0 esfor<;:o de maximiza<;:ao de 

receitas, recorrendo a venda de palrim6nio e de conten<;:ao da despesa corrente, 

aplicando novas regras de utiliza<;:ao dos recursos camararios (autom6veis, telem6veis, 

impressoras, energia, consumiveis, etc.): 0 desvio de verb as dos grandes investimentos 

para pequenas obras de conserva<;:ao e manuten<;:ao, consumado na cria<;:ao de 

uma nova rubrica de regenera<;:ao urbana (proposta lan<;:ada pelos vereadores do PS) 

a qual alocaremos verbas para alavancar outros programas de reabilita<;:ao urbana: a 

defini<;:ao das reais necessidades de pessoal da camara, atraves de um estudo 

realizado por uma entidade exlerna e a manuten<;:ao dos apoios as associa<;:6es 

desportivas e culturais, e mesmo 0 apoio as Juntas de Freguesia foi mantido, embora 

com cortes negociados e aceites com todas as Juntas.---------------------------------------------

Logicamente, e porque Porlalegre precisa de um or<;:amento, que honre dividas, que 

mantenha postos de trabalho, que possibilite 0 retomar das obras e 0 lan<;:amento de 

novas, a CDU nao teve qualquer reserva em viabilizar esle or<;:amento". ----------------------

A Vereadora Adelaide Teixeira, naG deixou de enaltecer 0 entendimento que houve 

com 0 Vereador Hugo Capote na discussao do or<;:amento, em que se discutiu sempre 

numa base construtiva. Lamentou os Vereadores do PS naG terem participado nas 
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reunioes, das quais tiveram conhecimento tendo algumas side marcadas em reuniao 

de Camara e ficado referidas em acta. --------------------------------------------------------------------

o Senhor Presidente, referiu que este foi 0 orc;:amento possfve!. tendo em conta as 

receitas, as des pes as e as dfvidas. E importante 0 or.;:amento ter side viabilizado. Todas 

as sugestoes sao bem vindas, ha sempre disponibilidade para dialogar e aceitar 

sugestoes. A regenero<;:ao urbana e importante, mas se vier 0 dinheiro do IHRU, a 

reabilitac;:ao urbana avanc;:a e a economia da cidade tambem. A Camara Municipal 

de Portalegre tem dfvida, mas a mesma foi feita para fazer obra em Portalegre. 

Portalegre vive melhor e esta melhor. Gostava que indicassem quais as obras que 

forma feitas que nao deviam ter sido. 0 Investimento feito devia ter sido feito ha 20 

anos atras, para que Portalegre tivesse neste momenta 0 desenvolvimento que tem 

Castelo Branco. 0 optimo era Portalegre ter tudo 0 que tem hoje sem se ter contrafdo 

dfvida, mas is so naG e possfve!. --------------------------------------------------------------------------------

SERVICO DE PATRIM6NIO: 

137 - Presente e-mail de Clara Freire de 21 de Oezembro de 2011. referente ao pedido 

de isenc;:ao de taxas, relativas a licenc;:a de construc;:ao do lote de terreno n.o 436, na 

Zona In dust ri al de Portal egr e . -----------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e, deliberou por unanimidade, retirar 0 

assunto para melhor analise. ------------------------------------------------------------------------------------

138 - Presente Anuncio 98630/2010, disponibilizado em 08 de Novembro de 2010, 

atraves do e-mail da Conservatoria do Registo Predial "Casa Pronta", para a Camara 

se pronunciar se pretende exercer 0 direito legal de preferencia, sobre 0 predio sito na 

Rua Dr. Martinho de Azevedo Coutinho n.o 7, I.' ot.', da freguesia da Se, neste 

concelho, descrito na Conservatoria com 0 numero 1106, inscrito na matriz sob 0 art.' 

2782. Para ratificac;:ao do despacho da Senhora Vereadora Adelaide Teixeira, de 21 

de Janeiro de 20 II . ------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, ratificar 

nos termos e para os efeitos do disposto no n.' 3 do Art. 68.' da Lei n.O 169/99, de 18 de 

Setembro na sua actual redacc;:ao, 0 despacho da Senhora Vice-Presidente de 21 de 

Janeiro de 2011, que determinou naG exercer 0 direito legal de preferencia sobre 0 

predio.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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139 " Presente intorma<;:ao n.o 5956 do Divisao de Estudos e Projectos, de 16 de 

Novembro de 2010, relativa a avalia<;:ao, no sequencia do AnOncio 109480/2010, 

disponibilizado em 06 de Dezembro de 2010, atraves do e.mail do Conservat6ria do 

Registo Predial "Coso Pronto", para a Camara se pronunciar se pretende exercer 0 

direito legal de preferencia, sobre 0 predio sito no Largo Crist6vao Falcao, n.o 17 e 19, 

do freguesia do Se, neste concelho, sem indica<;:ao do descri<;:ao no Conservat6ria, 

inscrito no matriz sob 0 arl.O 764. Para ratifica<;:ao do despacho do Senhora Vereadora 

Adelaide Teixeira, de 21 de Janeiro de 20 10. """""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""" 

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, ratificar 

nos termos e para os efeitos do disposto no n.o 3 do Arl. 68.0 do Lei n.o 169/99, de 18 de 

Setembro no sua actual redac<;:ao, 0 despacho do Senhora Vice"Presidente de 21 de 

Janeiro de 2011, que determinou nao exercer 0 direito legal de preferencia sobre 0 

predio."""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""" 

140 " Presente carta do representante do firma End6gena - Sociedade de Recursos 

Imobili6rios, Lda, de 18 de Janeiro de 2011, referente 00 pedido para proceder 00 

pagamento do divida (€ 6.833,56) em 8 presta<;:6es.""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""" 

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

o pedido para pagamento do dfvida em 8 presta<;:6es mensais e sucessivas sem juros 

de mora. Mais foi deliberado por unanimidade, que coso haja incumprimento do 

pagamento de uma presta<;:ao as restantes presta<;:6es serao cobrados com juros de 

mora. """"""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""" 

DIVISAO DE RECURSOS HUMANOS. FORMACAO E APOIO JURfDICO 

141 - Presente Proposta do Vereadora Adelaide Teixeira, de 2 de Fevereiro de 2011 , do 

mapa de pessoal do Camara Municipal para 2011. """""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""""--"

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por maioria com os votos 

contra do Senhor Vereador Pinto Leite, Paula Alegre e Joao Realinho, nos termos do 

disposto no n.o 2, alfnea a) do Arl.o 3.0 do Decreto-Lei n.o 209/2009 e alfnea a) do n.o 6, 

do Art.o 64.0 do Lei n.o 169/99 de 18 de Setembro (LAL) no sua actual redac<;:ao, 

remeter a Assemblela Municipal 0 Mapa de Pessoal do Camara Municipal para 2011, 

para efeitos de aprova<;:ao, em cumprimento do disposto no alfnea 0) n.o 2 do artigo 

n . 0 53.0 , d a LA L . """""""""""""-"""--""-""--""---"""""""""-"----"--""--"""-"""-""""""""""""-"""-""---"--"--"-""""""""""""" 

A Vereqdora Paula Alegre, declarou que votou contra, por a proposta de mapa de 

pessoal de 2011, reflectir os postos de trabalho em rela<;:ao aos quais votou contra, 
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quando do proposta de 3.° alterac;:ao 00 mapa de pessoal. Considera que a Camara 

Municipal devia apenas preyer os postos de trabalho que sao efectivamente uma 

carencia, nomeadamente as auxiliares de acc;:ao educativa nos escolos. -------------------

D, DEPARTAMENTO DOS ASSUNTOS SOCIAlS. CULTURA. EDUCACAO, DESPORTO E 

TURISMO 

142 - Presente inlormac;:ao n° 416, de 27 de Janeiro de 2011, do Departamento dos 

Assuntos Sociais, Cultura, Educac;:ao, Desporto e Turismo a relerir que nao loram 

apresentadas quaisquer sugestoes no decorrer do prazo previsto para recolha dos 

mesmos, relativamente 00 Projecto de Regulamento para Concessao de Apoios a 

Actividades de Interesse Municipal que se submeteu a apreciac;:ao publica e 

audiencia dos interessados nos termos do art. 117 e art. 118 do C6digo do 

Pr oc e dim e n t 0 Adm i ni s tra tiv o. ----------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, remeter 

o Projecto de Regulamento para Concessao de Apoios a Actividades de Interesse 

Municipal a Assemblela Municipal para 'aprovac;:ao, nos termos e para eleitos do 

disposto na 01. oj n.o 6 do Art. 64.° e n.o 2 al. aj do art. 53.° da Lei n.o 169/99, de 18 de 

Setembro, na sua actual redacc;:ao. --------------------------------------------------------------------------

143 - Presente inlormac;:ao n° 375, de 31 de Janeiro de 2011, do Departamento dos 

Assuntos Sociais, Cultura, Educac;:ao, Desporto e Turismo apresentando a proposta de 

projecto de Regulamento de Utilizoc;:ao das Viaturas de Transporte Colectivo 

Municipal.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Vereadora Paula Alegre, solicitou alguns esciarecimentos, que loram dodos pela 

Vereadora Ana Manteiga e pel a Directora de Departamento dos Assuntos Sociais, 

Cultura, Educac;:ao, Desporto e Turismo, Dra. Joana Munoz. ---------------------------------------

o Vereador Jooo Reallnho, questionou quando serio apresentado 0 regulamento de 

utilizoc;:ao das viaturas Municipais. ----------------------------------------------------------------------------

A Vereadora Adelaide Teixeira, respondeu que 0 mesmo est6 a ser ultimado. ------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, 

sub meter a apreciac;:ao publica e audiencia dos interessados nos termos do art. 117 e 

art. 118 do C6digo do Procedimento Administrativo, projecto de Regulamento de 

Utilizoc;:ao das Viaturas de Transporte Colectivo Municipal, com as seguintes alterac;:oes: 
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No art. 4.° na ultima parte do n.o 2 onde se Ie: " ( ... ) com antecedencia minima de 30 

dias", passa a ler-se: " ( ... ) com antecedencia minima de 38 dias. ------------------------------

No Art. 4.° n.o 5 onde se Ie: ( ... ) "ate 8 dias antes ( ... ) ", passa a ler-se; ( ... ) ate 15 dias 

antes ( ... ). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

DIVISAO DOS ASSUNTOS SOCIAlS, EDUCACAO. DESPORTO E JUVENTUDE: 

144 - Presente informm;:ao n06/RG/1O, de 2 de Fevereiro de 2011. do Senhor Chefe da 

Divisoo da Cultura, Patrim6nio e Turismo apresentando a proposta de projecto de 

Regulamento das Hortas Municipais. ------------------------------------------------------------------------

o Senhor Presldente, propos que fosse eliminado 0 n.o 2 do Art. 10.°, de modo a nao 

Iimitar demasiado 0 usa que se queira dar aos excesso de produ.;:oo. ------------------------

A Vereadora Paula Alegre, e da opinioo que se as hortas tem uma vertente social 0 

excedente da produ.;:ao pode ser canalizado para a loja social. -------------------------------

Solicitou ainda esc/arecimentos em rela.;:oo ao n.o 2 dos Art. 11.° e 12.°, por considerar 

que se estoo a repetir. Questionou se para alem das situa.;:oes do incumprimento do 

regulamento noo haver6 outras que possam fundamentar a rescisoo do acordo de 

utiliza.;:oo, por exemplo a Camara Municipal necessitar do terreno para outros fins? ----

E ainda da opinioo que deveria haver um praza de aviso previo para a Camara 

informar 0 utilizador que tem que sair, s6 est6 previsto um praza para 0 utilizador 

informar que vai sair. -----------------------------------------------------------------------------------------------

o Senhor Presldente, concordou com a Vereadora Paula Alegre, e propos que 0 praza 

de aviso previo para a Camara informar 0 utilizador que tem que deixar 0 terreno, seja 

de 120 dias, que e 0 cicio das culturas agricolas. -------------------------------------------------

o Vereador Hugo Capote, perguntou como vai funcionar 0 sistema de rega das 

hortas? --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

o Senhor Presidente, disse que noo vai ser utilizada a 6gua da rede publica. Explicou 

que est6 perspectivado a constru.;:oo de a.;:udes. ----------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, 

submeter a aprecia.;:ao publica nos termos do art. 118 do C6digo do Procedimento 

Administrativo, com as propostas de altera.;:oo apresentadas pelo Senhor Presidente e 

Ve re ado raP a u 1 a Al e g re: -----------------------------------------------------------------------------------------

- Elimina.;:ao do n.o 2 do Art. 10.° --------------------------------------------------------------------------------

- 0 n.o 2 do Art. 11.°, passa a ter a seguinte redac.;:oo: 0 Municipio de Portalegre, 

representado pelo Presidente, pode com antecedencia de 120 dias, 

fundamentadamente, rescindir unilateralmente 0 acordo de utiliza.;:oo. ----------------------
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- 0 n.o 2 do art. 12.°, possa a ter a seguinte redac<;:ao: 0 incumprimento pelo utilizador 

do disposto neste Regulamento, nomeadamente no n.o 7.°, pode levar a rescisao 

unilateral do acordo de Utiliza<;:ao, por parte do Munidpio de Portalegre com uma 

antecedencia de 120 dias, sem que 0 incumpridor tenha direito a qualquer 

indemniza<;:ao. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

145 - Presente informa<;:ao n° 342, de 21 de Janeiro de 2011, da Divisao dos Assuntos 

Sociais, Educa<;:ao, Desporto e Juventude a propor a atribui<;:ao de habita<;:ao 

municipal a Maria Adrilete Ribeiro Melancieiro atraves do aditamento ao contrato de 

arrendamento e altera<;:ao do valor da rend a de € 32,62 para € 32,05 face a senten<;:a 

do Tribunal Judicial de Portalegre, no ambito de um processo de div6rcio.------------------

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

a atribui<;:ao de habita<;:ao municipal a Maria Adrilete Ribeiro Melancieiro atraves do 

aditamento ao contra to de arrendamento, na sequencia de senten<;:a Judicial. Mais 

foi deliberado por unanimidade, aprovar a altera<;:ao do valor da renda de € € 32,62 

para € 32,05. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

146 - Presente informa<;:ao n° 359, de 24 de Janeiro de 2011, da Divisao dos Assuntos 

Socia is, Educa<;:ao, Desporto e Juventude a prop or a atribui<;:ao do escalao A aos 

alunos Joao Paulo Andre Mendes e Juliana Cristina Andre Mendes da EB 1 do 

Reguengo e a atribui<;:ao do escalao B a aluna Ines Isabel Roque de Silva da EB 1 dos 

Assentos, no ambito da Ac<;:ao Social Escolar. -----------------------------------------------------------

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, atribuir 

o subsfdio do escalao A, aos alunos Joao Paulo Andre Mendes e Juliana Cristina Andre 

Mendes da EB 1 do Reguengo e 0 subsfdio do escalao B, a aluna Ines Isabel Roque de 

Silva da EB I dos Assentos, no ambito da Ac<;:ao Social Escola. -------------------------------------

147 - Presente requerimento do Grupo Desportivo Cultural e Social de Vale de Cavalos 

a solicitar cedencia de transporte para desloca<;:ao a Vale do Arco no dia 15 de Maio 

para participac;:ao no Jogo da Malha, no ambito do Regulamento de Utiliza<;:ao das 

Viaturas de T ransporte Colectivo Municipal. -------------------------------------------------------------

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

a cedencia de transporte, gratuitamente, no ambito do Regulamento de Utiliza<;:ao 

das Viaturos de Transporte Coleclivo Municipal. ---------------------------------------------------------
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148 - Presente informa<;:ao n° 330, de 20 de Janeiro de 2011, da Divisao dos Assuntos 

Sociais, Educa<;:ao, Desporto e Juventude a solicitar cedencia de transporte para os 

dias 7 e 8 de Mar<;:o para desloca<;:ao dos atletas dos Clubes que participam no 

even to Portugal "O'Meeting 2011", no percurso entre a Pra<;:a de Touros/Entre-Ribeiras 

e sentido inverso no horario compreendido entre as 8h30 e as 12h30.--------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

a cedencia de transporte para os dias 7 e 8 de Mar<;:o de 2011 . ----------------------------------

149 - Presente informa<;:ao n° 417, de 27 de Janeiro de 2011, da Divisao dos Assuntos 

Sociais, Educa<;:ao, Desporto e Juventude a propor um reconhecimento publico de 

merito desportivo municipal ao portalegrense Luis Filipe Barbas Pin tao (atirador da 

Federa<;:ao Portuguesa de Tiro com Armas de Ca<;:a) pelos tftulos alcan<;:ados e pelo 

s e u pe rc u rso des p ortiv 0 . ------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

o reconhecimento publico de merito desportivo municipal ao portalegrense, Luis Filipe 

Barbas Pintao. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

C, DEPARTAMENTO DE URBANISMO E OBRAS MUNICIPAlS: 

OBRAS DE URBANIZACAO: 

150 - Presente processo de loteamento n° .4/2007 - Constitui<;:ao de 41 lotes de 

moradias unifamiliares - Quinta das Laranjeiras - Cov6es, freguesia da Se, apresentado 

por Horta dos Clerigos - Ac!ividades Imobiliarias, Lda., acompanhado de informa<;:ao 

do DUOM de 02.02.2011, propondo a aprova<;:ao das obras de urbaniza<;:ao da 

presente opera<;:ao de loteamento e posterior emissao do respectiv~ alvara de 

loteamento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

as obras de urbaniza<;:ao do Loteamento sito na Quinta das Laranjeiras, Cov6es, 

freguesia da Se, e posterior emissao do respectiv~ alvara de loteamento.--------------------

PROJECTOS DE ARQUITECTURA: 

151 - Presente processo n°. 9/2010 de 28/07/2010, apresentado por F. Serrano -

Comercio de Automoveis, Ldo. - amplia<;:ao com altera<;:ao ao usa - Ava. da Liberdade 
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n°. 103, freguesia de Sao Louren<;:o, acompanhado de informa<;:ao do DUOM de 

02.02.2011. propondo a sua aprova<;:ao, e a entrega dos projectos de especialidades.· 

DEllBERAGAO; A Camara tomou conhecimento e deliberou par unanimidade, aprovar 

° projecto de arquitecturo ..................................................................................... .. 

152 - Presente processo n°.98/20 10 de 22/1 0/2010, apresentado por Hugo Jose Pombo 

do Nascimento - reconstru<;:ao/eleva<;:ao de cobertura - Rua Dr" Ant6nio Ferro n°.D -

1° .. freguesia do Se, acompanhado de informa<;:ao do DUOM de 02.02.2011. propondo 

a sua aprova<;:ao em sede de delibera<;:ao final. ...................................................... .. 

DELIBERAGAO; A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

o projecto de arquitectura em sede de delibero<;:ao final. ........................................ .. 

PROJECTOS DE ESPECIALIDADES; 

153· Presente processo n°.173/2008 de 30/10/2008, apresentado por Carvalhal do Urro 

- Constru<;:ao de pavilhao agricola (altera<;:6es em obraj - Herdade do Carvalhal, 

freguesia de Urro, acompanhado de informa<;:ao do DUOM de 02.02.201 L propondo a 

sua aprova<;:ao ....................................................................................................... . 

DELIBERAGAO; A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

os projectos das especialidades e pro ceder a emissao do respectiva licen<;:a de 

constru<;:ao ........................................................................................................... .. 

DIVERSOS; 

154 - Presente processo de loteamento n°.6/2005 de 14/06/2005, apresentado por 

Joaquina Rosa Nabais Esteves, referente 00 projecto de loteamento, em Vargem, 

freguesia de Ribeiro de Nisa, com informa<;:ao do DUOM, de 28/01/201 L propondo a 

sua caducidade, nos termos do alinea oj do ponto 1 do art°.7I°.do RJUE, com 

audifoncia previa do interessado ............................................................................. .. 

DELIBERAGAO; A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, a 

caducidade do processo, concedendo um prazo de dez dias para audifoncia previa 

do interessado, findos os quais se nada disser, sera 0 processo arquivado ................... .. 

155 - Presente processo de loteamento n°.5/2000, apresentado por Horta dos Clerigos, 

Actividades Imobiliarias, Ld". - Horta dos Clerigos, freguesia do Se, acompanhado de 
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informa<;:ao do DUOM de 01.02.2011, propondo a recepc;ao provisoria das obros de 

urbanizac;ao e a libertac;ao de 90% do total da garantia bancaria entregue. --------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e de[iberou por unanimidade, aprovar 

a recepc;ao provisoria das obras de urbanizac;ao e a libertac;ao de 90% do total da 

garantia bancaria entregue. ------------------------------------------------------------------------------------

156 " Presente processo n',60/2006 de 30/05/2006, apresentado por Rui Manue[ 

Machado Canario - ampliac;ao de habitac;ao - Quinta dos Pinheiros, freguesia de 

Ribeiro de Nisa, acompanhado de informac;ao do DUOM de 25.01.2011, propondo a 

sua caducidade nos termos da alinea d) do ponto 3 do art'.71'.do RJUE, com 

audiencia previa do interessado. ----------"------------------------------"-----------------"-----------------

DELlBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, a 

caducidade do processo, concedendo um prazo de dez dias para audiencia previa 

do interessado, findos os quais se nada disser, sera 0 processo arquivado. -------"-----------

157 " Presente processo n'.100/2009 de 24/09/2009, apresentado por Ant6nio Jorge 

Vilac;a Le - a[terac;ao e ampliaC;ao de habitac;ao - Rua Joaquim Mousinho, freguesia 

de A[egrete, acompanhado de informac;ao do DUOM de 28.01.2011, propondo a sua 

caducidade nos term os da a[fnea d) do ponto 3 do arl'.72', do RJUE, com audiencia 

pre via do in t e ress ado. ---------------------------------------------------------------"-----------------------------

DEllBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, a 

caducidade do processo, concedendo um prazo de dez dias para audiencia previa 

do interessado, find os os quais se nada disser, sera 0 processo arquivado,--------------------

158 " Presente a[egac;ao apresenlada por Joao Jose Morois Corlicinho - ap6s 

notificac;ao para apresentac;ao de projecto de construc;ao e execuc;ao das 

insta[ac;6es re[ativas ao [ote n'.184 da Zona [nduslrial. para deliberac;ao do executivo.-

o Vereador Pinto Leite, solicilou que [he fosse disponibilizado um mapa com a 

indicac;ao da data de realizac;ao da escrilura, dala de apresentac;ao dos projeclos, 

dos totes da zona industrial, para ter uma ideia global de todas as situac;6es. --------------

DEL1BERA<;:AO: A Camara lomou conhecimento e deliberou por unanimidade, retirar 0 

assunlo para aguardar res posta de lodos os proprietarios notificados, de modo a 

permilir a Camara uma analise global de lodas as situac;6es e nao individualizadas.-----
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159 - Presente alegayao apresentada par JCosado - Cosmeticos - apos notificayao 

para apresentayao de projecto de constrUyaO e execuyao dos instalay6es relativos 

aos lotes nOs. 189 e 190 do Zona Industrial, para deliberayao do executivo.------------------

DELIBERA~AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou par unanimidade, retirar 0 

assunto para aguardar resposta de todos os proprietarios notificados, de modo a 

permitir 6 Camara uma analise global de todos as situay6es e nao individualizados.-----

160 - Presente alegayao apresentada por Gregorio Miguel Vintem Marques, apos 

notificayao para apresentayao de projecto de constrUyaO e execuyao dos 

instalay6es relativos 00 lote n°.245 do Zona Industrial. para deliberayao do executivo. 

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, retirar 0 

ossunto para aguardar resposta de todos os proprietarios notificados, de modo a 

permitir 6 Camara uma analise global de todos as situay6es e nao individualizadas.-----

161 - Presente alegac;:ao apresentada par SMC - Sociedade Metalomecanica do 

Centro, Ldo., apos notificayao para apresentayao de projecto de construyao e 

eXeCUyaO das instalay6es relativos 00 lote n°. 265 do Zona Industrial, para deliberayao 

do executivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou par unanimidade, retirar 0 

ossunto para aguardar resposta de todos os proprietarios notificados, de modo a 

permitir 6 Camara uma analise global de todos as situay6es e naG individualizados.-----

162 - Presente alegayao apresentada por DABELOTA, apos notificayao para 

apresentayao de projecto de constrUyaO e execuyao dos instalay6es relativos 00 lote 

n°.267 do Zona Industrial. para deliberayao do executivo.------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou par unanimidade, retirar 0 

assunto para aguardar resposta de todos os proprietarios notificados, de modo a 

permitir 6 Camara uma analise global de todos as situay6es e naG individualizados.-----

163 - Presente alegayao apresentada par A Divinal, Tintas e Vernizes, Ld"., apos 

notificayao para apresentayao de projecto de constrUyaO e execuyao das 

instalac;:6es relativos aos lotes nOs.357 e 358 do Zona Industrial. para deliberayao do e 

DELIBERA~AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou par unanimidade, retirar 0 

assunto para aguardar resposta de todos os proprietarios notificados, de modo a 

permitir 6 Camara uma analise global de todos as situay6es e naG individualizadas.-----
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164 - Presente alega.;:ao apresentada por MULTIQUATRO, Sociedade de Constru.;:6es, 

Ld'. apos notifica.;:ao para apresenta.;:ao de projeclo de constru.;:ao e execu.;:ao das 

instala.;:6es relativas ao lote n'.372 da Zona Industrial. para delibera.;:ao do executivo.-

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, retirar 0 

assunto para aguardar resposta de todos os proprietarios notificados, de modo a 

permitir a Camara uma analise global de todas as situa.;:6es e naG individualizadas.-----

165 - Presente Plano de Pormenor de Conserva.;:ao, Reconstru.;:ao e de Reabilita.;:ao 

Urbana do Centro Historico de Portalegre - Centro Historico de Portalegre, freguesia da 

Se e Sao Louren.;:o, acompanhado de informa.;:ao da CDPEU de 02.02.2011, propondo 

a nao elabora.;:ao de relatorio ambiental. bem como a nao execu.;:ao de mapas 

rUldo, dando-se conhecimento a CCDRAlentejo e a equipa responsavel pela 

elabora.;:ao do PP para 0 Centro Historico de Portalegre. ------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

a naG elabora.;:ao de relatorio ambiental, bem como a naG execu.;:ao dos mapas de 

rUldo, dando-se conhecimento a CCDRALENTEJO e a equip a responsavel pela 

elabora.;:ao do Plano de Pormenor para 0 Centro Historico de Portalegre. -------------------

INICIATIVA MUNICIPAL: 

166 - Presente Reabilita.;:ao de 9 imoveis/20 fogos, ao abrigo do programa Pro-Habita 

em Portalegre - Empreitada n'.1 - Auto de medi.;:ao n'. 14 - Rua da Se n' .69, Rua do 

Comercio n'.58 e 60, Rua do Forno n'.5, Rua de S.Lourencinho n'.8, Rua da Mouraria 

n'.162, Rua Mouzinho de Albuquerque n'.13, Rua Benvindo Ceia n'.12, Rua Benvindo 

Ceia n's,14 e 16, Rua de Sao Martinho n's.2 e 4, freguesia de Sao Louren.;:o e Se 

respectivarnente - apresentado por Reilima - Sociedade de Constru.;:6es, Ld' .. 

acompanhado por informa.;:ao do DUOM de 02.12.202010, propondo a aprova.;:ao do 

auto no valor de 12.040,27€. ------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

o auto de medi.;:ao n'.14, no valor de 12.040,27€,-------------------------------------------------------

167 - Presente Revisao de pre.;:os e min uta de contrato de indemniza.;:ao - empreitada 

da Via da Encosta Poente - apresentado por MRG-Engenharia e Constru.;:ao, S.A .. 

acompanhado de inforrna.;:ao do DUOM de 25.01.2011. propondo a aprova.;:ao 

atendendo a que a referida revisao de pre.;:os efecluada entrou em considera.;:ao 

com 0 valor da indemniza.;:ao. ---------------------------------------------------------------------------------
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DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou par unanimidade, aprovar 

a revisao de prec;:os relativa a empreitada do Via do Encosta Poente. Mais deliberou 

par unanimidade aprovar a minuta do contrato de indemnizac;:ao, -----------------------------

168 - Presente pedido de autarizac;:ao de construc;:ao de ramal de gos, (mudanc;:a), 

apresentado por Tagusgos ediffcio Navio - Avenida do Brasil n°.14, acompanhado de 

infarmac;:ao do DUOM de 28.01.2011, propondo 0 deferimento do pedido - para 

ratificar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, ratificar 

nos term os e para os efeitos do disposto no n.o 3 do Art. 68.° do Lei n.o 169/99, de 18 de 

Setembro no sua actual redacc;:ao, 0 despacho do Senhar Presidenle do Camara de 

28 de Janeiro de 2011, que deferiu 0 pedido.-------------------------------------------------------------

169 - Presente Conslruc;:ao das inslalac;:oes para a Companhia especial dos Bombeiros 

"Os Canarinhos" - Erros e omissoes - lotes 443 do Zona Induslrial, freguesia de Urra, 

acompanhado de infarmac;:ao do DUOM de 01-02-2011, propondo a aprovac;:ao do 

Iisla de erros e omissoes nos termos do arlO .61 o.do C. c.P. --------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou par unanimidade, retirar 0 

assunto para os Servic;:os confirmarem a aceilac;:ao do candidatura de financiamenlo 

do obra, voltando posteriarmenle a reuniao do executivo, para efeilos de deliberac;:ao 

sobre 0 seguimenlo a dar 00 processo. ---------------------------------------------------------------------

DIVISAO DO AMBIENTE 

170 - Presente pedido de ocupac;:ao de lugar de venda a tftulo ocasional Venda de 

Aves, no Feira Mensal a realizar no dia 20/02/2011, apresenlado par S6nia Marina dos 

Santos Femandes, acompanhado de informac;:ao do CDA de 25.01.2011, propondo a 

atribuic;:ao de lugar ocasio no I. --------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimenlo e deliberou par unanimidade, deferir 0 

pedido de atribuic;:ao de lugar ocasional no Feira Mensal a realizar no dia 20 de 

Fevereiro de 2011, solicilado par S6nia Marina dos Santos Femandes.---------------------------
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-- -------------------------------------------- FORA DE ORDEM -- -- -- -- -- --- -- --- -- ---- -- ---- -- ---

GABINETE DE APOIO AO PRESIDENTE DA CAMARA 

171 - Presente Telecopia re!." 055/2011/HP da Areanatejo, de 2 de Fevereiro de 2011, 

a solicitar a Manifestac;:oo de Interesse pelo Municipio de Portalegre em participar no 

Projecto Altercexa. -------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Comara tomou conhecimento e deliberou por un an imida de, 

manifestar 0 interesse no Projecto Altercexa. -------------------------------------------------------------

172 - Presente pro posta do Gabinete de Apoio ao Presidente da Comara, de 4 de 

Fevereiro de 2011, com a intenc;:oo de reduzir 0 promotor do conjunto turistico (Resort) 

da Herdade da Abrunheira, das Taxas por realizac;:oo de infra-estruturos urbanisticas no 

montante, de 36.275,81 €, correspondente 6 aquisic;:oo dos terrenos para ligac;:oo 

daquele empreendimento 6 Estrada Nacional 246. ---------------------------------------------------

o Vereador Hugo Capote, perguntou qual e a diferenc;:a do que e proposto pelo 

Senhor Presidente e 0 pro cedi men to normal? -----------------------------------------------------------

o Senhor Presldente, explicou que 0 que se pretende noo e reduzir desde j6 0 

promotor, e uma intenc;:oo. No procedimento normal a reduc;:oo e ponderada na 

altura em que e solicit ado 0 licenciamento e consequentemente a liquidac;:oo das 

taxas. A acessibilidade ao empreendimento e fundamental para 0 investidor. A 

camara Municipal neste momento noo tem disponibilidade financeira para comprar 0 

terreno, 0 "Grupo Pestana" compra ja. -------------------------------------------------------------------

o Vereador Pinto Leite, levantou algumas questoes: a estrada noo vai servir 

exclusivamente 0 empreendimento ou tem interesse tambem para a camara 

Municipal? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

o "Grupo Pestana", adquire agora 0 terreno, revertendo posteriormente para a 

camara Municipal que fica com a responsabilidade de 0 manter e conservar? --------

Ha algum requerimento escrito do "Grupo Pestana" a disponibilizar-se para comprar 

desde ja 0 terreno? -------------------------------------------------------------------------------------------------

o Senhor Presldente, explicou que 0 terreno permitira construir uma estrada que da 

acesso ao empreendimento, mas tambem ao campo de tiro e a ligac;:oo das duos 

estradas nacionais. 0 terre no sera posteriormente comprado pel a camara Municipal. 

o Vereador Pinto Leite, considera que num loteamento normal. 0 terreno seria 

considerado area de cedencia, e tendo em conta 0 valor do investimento que 0 

"Grupo Pestana" vai fazer na Herdade da Abrunheira, 0 valor do terreno noo e nada. 
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Delerir esta proposta pode abrtr precedentes e deixar a Camara Municipal numa 

posic;:ao de dependencia. A Camara Municipal nao pode assumir desde ja a reduc;:ao, 

podera eventualmente manilestar intenc;:ao de vir a submeter A Assembleia Municipal. 

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

a intenc;:ao de propor a Assembleia Municipal a reduc;:ao das taxas para a realizac;:ao 

de compensac;:6es urbanfsticas ao promotor do conjunto turfstico (Resort) da Herdade 

da Abrunheira, no valor de 36.275,81€, devendo este montante subsumir-se ao valor 

global da reduc;:ao a prop or pela Camara a Assemblela Municipal nos term os do ar!.o 

16.° do Regulamento de Taxas e Licenc;:as.-----------------------------------------------------------------

173 - Presente inlormac;:ao n.o 541 do Gabinete de Apoio ao Presidente de 4 de 

Fevereiro de 2011, relativa a intenc;:ao de aquisic;:ao do Lote n.o 67 propriedade da 

empresa " Alves & Narciso" sito na Zona Industrial de Portalegre, pela empresa "EOC 

Port u gal, Ld a" . --------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por maioria, com a 

abstenc;:ao do Senhor Vereador Pinto Leite, revogar a deliberac;:ao n.o 828, de 14 de 

Junho de 2010, que aprovou a reversao do lote n.o 67. --------------------------------------------

Mais deliberou por maioria com abstenc;:ao do Vereador Pinto Leite, autorizar, nos 

termos do ar!. 7.° do Regulamento de Venda de Lotes de terreno para implantac;:ao e 

instalac;:6es industrias, comerciais e ou servic;:os e equipamentos de utilizac;:ao colecliva 

da zona Industrial de Portalegre, publica do no DR, II serie n.o 69- Apendice n.o 46, de 8 

de Abril de 2005, a venda do lote de terreno n.o 67, sito na zona Industrial, Freguesia da 

Urra neste Concelho, destinado a construc;:ao Industrial, descrito na Conservat6ria do 

Registo Predial de Portalegre sob 0 n.o 511 inscrito na matriz da relerida Freguesia sob 0 

artigo 1645, com os 6nus constantes no registo da Conservat6ria, propriedade da 

empresa "Alves &Narciso, Lda" a Empresa "EOC, Portugal, Lda", pelo valor de 10.000 €, 

devendo a empresa " Alves e Narciso, Ida", com 0 valor da venda pagar a divida que 

tem com a "MMPO - Mercado Municipal de Portalegre, SA" no valor de 1.914,34€ 

(mil, novecentos e catorze euros e trinta e quatro centimos----------------------------------------

Mais loi deliberado por maioria com abstenc;:ao do Vereador Pinto Leite, remeter a 
Assemblela Municipal para eleitos de ratificac;:ao da autorizac;:ao da venda 

excepcional do lote n.o 67 atras relerido, nos termos do paragralo do n.O 2 do Art. 7.° 

do citado Regulamento. -------------------------------------------------------------------------------------------

174 - Presente carta da Tunapapasmisto, Tuna Mista do Instituto Politecnico de 

Portalegre, com a data de entrada neste Municipio de 4 de Fevereiro de 2011, a 
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solicitar a montagem de palco com as dimensoes 10m por 7,5m, no ambito do 

encontro de Tunas denominado "VIII Capotes Negros", a realizar no dia 2 de Mar<;:o de 

2011 . -----------------------------------------.. ----------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, deferir 0 

solicitado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

175 - Presente offcio ref.' 522 do Ministerio da Saude - Gabinete da Ministra da Saude, 

de 31 de Janeiro de 2011, relativo a cedencia de imovel na Quinta do Bonfim - para 

conhecimento. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento. -------------------------------------------------------

B .DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACAO GERAL E FINANCAS 

DIVISAO DE PROMOCAO DO DESENVOLVIMENTO E MODERNIZACAO 

176 - Presente informa<;:ao da Chefe de Divisao de Promo<;:ao do Desenvolvimento e 

Moderniza<;:ao, de 02 de Fevereiro de 2011, relativa a atribui<;:ao da Bandeira de Ouro 

ao Municipio de Portalegre, pela Associa<;:ao Portuguesa de Planeadores do Territorio, 

no ambito do Plano de Interven<;:ao das Acessibilidades. Com despacho do Sr. 

Presidente a remeter 0 assunto fora de ordem, a reuniao do executivo. ----------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, 

comunicar a Associa<;:ao Portuguesa de Planeadores do Territorio, que propoe que a 

cerimonia da entrega da Bandeira ocorra no dia 23 de Maio de 2011, dia da cidade 

de Portalegre. Mais deliberou por unanimidade, dar conhecimento a todos 0 Servi<;:os 

Municipais e Municipalizados, da atribui<;:ao da Bandeira em causa, refor<;:ando a 

necessidade de dar continuidade a politica de promo<;:ao da acessibilidade no meio 

urbano, evitando a prolifera<;:ao de novas barreiras/pontos negros, verdadeiros 

obstoculos a mobilidade e a democratiza<;:ao. ----------------------------------------------------------

177 - Presente informa<;:ao da Divisao de Promo<;:ao do Desenvolvimento e 

Moderniza<;:ao, referente a constitui<;:ao e nomea<;:ao do conselho cinegetico, com 

despacho da Senhora Vice-Presidente a remeter 0 assunto fora de ordem, a reuniao 

do executivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, solicitar 

as entidades referidas no n.' 2 do art. 157.' do D.L. n.' 202/2004, de 18 de Agosto, 

alterado e republicado pelo D.L. n.' 201/2005, de 24 de Novembro, que indiquem os 
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respectivos representantes para constitui<;:ao do Conselho cinegetico e da 

conserva<;:ao da fauna municipal. --------------------------------------------------------------------------

Mais foi deliberado por unanimidade remeter 0 assunto a Assembleia Municipal, para 

efeitos de nomea<;:ao de um autarca de freguesia, para fazer parte do Conselho 

Cinegetico Municipal, nos termos do n.' 2 01. e) do Art. 157.' do D.L. n.' 202/2004, de 18 

de Agosto, alterado e republicado pelo D.L. n.' 201/2005, de 24 de Novembro. ------------

SERVICO DE CONTROLO E GESTAO DE PROCESSOS: 

178 - Presente requerimento apresentado por Right Target - Consultores, Lda, a solicitar 

o Iicenciamento de ocupa<;:ao do via publica. 0 pedido em causa respeita a 
coloca<;:ao uma viatura com 6x9 metros, de 31 de Janeiro a 4 de Fevereiro, no Pra<;:a 

da Republica para um Road Show intitulado "Tratado de Lisboa em Movimento", com 

informa<;:ao do Servi<;:o de Controlo e Geslao de Processos de 3 de Fevereiro de 2011, 

pareceres da DPDM e do DUOM e despacho da Senhora Vereadora Ana Manleiga, a 

deferir 0 pedido, e a remeler 0 assunlo fora de ordem, a reuniao do execulivo para 

ratifica<;:ao. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara lomou conhecimento e deliberou por unanimidade, ralificar 

nos lermos e para os efeitos do disposlo no n.' 3 do Art. 68.' da Lei n.' 169/99, de 18 de 

Selembro na sua aclual redac<;:ao, 0 despacho da Senhora Vereadora Adelaide 

Teixeira de 04 de Fevereiro de 2011, que deferiu 0 pedido.------------------------------------------

179 " Presente requerimenlo apresenlado por varios bares/cafes, existenles no Largo 

Dr. Frederico Laranjo, a solicilar auloriza<;:ao e apoio logislico do Municipio para 

realiza<;:ao de fesla de Carnaval, com Dj's, nos dias 4 e 5 de Mar<;:o de 201 1, no 

referido Largo. Com despacho da Senhora Vereadora Ana Manleiga a remeler 0 

assunlo fora de ordem, a reuniao do execulivo.--------------------------------------------------------

o Senhor Presldenie, referiu que 113m sido feitas queixas por parle dos moradores do 

Largo Frederico Laranjo, do ruido provocado pelos bares daquela zona. E necessario a 

Camara ler alen<;:ao 0 horario em que vai permilir a realiza<;:ao da fesla requerida. 

Considera que a mesma se podia realizar denlro do horario de funcionamenlo do 

comercio. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

o Vereador Joao Realinho, informou que os Vereadores do PS, linham sido 

conlactados pelo Sr. Egidio, que apresenlou um conjunlo de quesl6es, entre elas a do 

ruido, mas lambem do Iixo que fica espalhado nas zonas onde ha mais actividade 
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nocturna. 0 Sr. Egldio mostrou-nos algumas fotografias do "Largo do Central" onde se 

via bastante Iixo acumulado depois de uma noite. Tinha informa<;:ao que esta situa<;:ao 

tambem se verificava na Pra<;:a da Republica. ---------------------------------------------------------

A Vereadora Ana Mantelga, explicou que ha recolha de Iixo no sabado, nao e feita 

logo as 6 horas da manha mas e feita. ---------------------------------------------------------------------

o Senhor Presldente, e da opiniao que a Iixo e a ruldo, tem tambem origem no facto 

dos adolescentes ter acesso facil ao alcoa!. Na sexta feira a noite viu um grupo d e 

jovens a consumir cerveja na paragem do autocarro junto ao "Pingo Dace" . Esta 

situa<;:ao nao e responsabilidade unica da Camara Municipal, e tambem da 

responsabilidade da PSP e dos pais. -------------------------------------------------------------------------

o Vereador Hugo Capote, referiu que em tempos teve urna reuniao com a 

Comandante da PSp, que Ihe disse que a PSP nao podia fozer muito porque a 

regulamento da Camara Municipal nao tinha nenhuma norma que proibisse a 

consumo de alcool na via publica. Era bam rever a Regulamento para facilitar 

actua<;:ao da PSP. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

o Vereador Pinto Leite sabre a rufdo, acrescentou que sendo a controlo do rufdo uma 

competencia da Camara Municipal, tern que fiscalizar tem que actuar mais. -------------

A Vereadora Paula Alegre, expressou a mesma opiniao, a Camara pode tamar a 

iniciativa de fiscalizar a ruldo, podendo pedir a colabora<;:ao dos Munlcipes que sao 

mais importunados com a rufdo. Quanta ao Iixo, propos que fosse criada uma equipa 

de recolha do Iixo ao Domingo para as zonas mais problematicas. -----------------------------

A Vereadora Ana Mantelga, informou que a cria<;:ao dessa equip a ao Domingo tem 

como consequencia a aumento de horas extraordinarias. -----------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou par unanimidade, a 

inten<;:ao de indeferir a requerimento para a realiza<;:ao do evento, considerando as 

queixas de varios Munfcipes que residem na zona do rufdo provocado pelo 

funcionamento normal dos bares, pelo que a realiza<;:ao da festa de Carnaval no 

exterior dos estabelecimentos vai aumentar consideravelmente a rufdo e a incomodo 

dos moradores. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

Mais foi deliberado por unanimidade, a fiscaliza<;:ao oficiosa da Camara Municipal de 

Portalegre, do ruldo. ------------------------------------------------------------------------------------------------

180 - Presente requerimento apresentado par Maria Adelaide Marques Teixeira, na 

qualidade de vereadora da Cultura da Camara Municipal de Portalegre, a solicitar 

emissao de Iicen<;:a de recinto improvisado. 0 pedido em causa respeita ao 

licenciamento de uma actividade para a realiza<;:ao de Bailes, na Rua General Conde 
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Jorge d' Avilez (Mercado Municipal). a realizar nos dias 5 e 19 de Fevereiro de 2011, e 

o horario pretendido e das 15.00h as 20.00h, com informac;:ao do Servic;:o de Controlo e 

Gestao de Processos de 04 de Fevereiro de 2011, parecer favoravel do DPDM e 

despacho do Senhora Vereadora Ana Manteiga a deferir 0 pedido e a remeter 0 

ass unto fora de ordem, a reuniao do Executivo, para ratificac;:ao.-------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento enos termos do D.L. n.o 268/2009, de 

29 de Setembro e do Servic;:o de Controlo e Gestao de Processos de 04 de Fevereiro de 

2011, parecer favoravel do DPDM, que instrui 0 processo, deliberou por unanimidade, 

ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.o 3 do Art. 68.° do Lei n.o 169/99, 

de 18 de Setembro no sua actual redacc;:ao, 0 despacho do Senhora Vereadora Ana 

Manteiga, de 4 de Fevereiro de 2011, que deferiu 0 pedido de Iicenciamento para 

recinto improvisado para a actividade "Bailes" requerido pela Senhora Vereadora do 

Cultura do Camara Municipal de Portalegre. -------------------------------------------------------------

DIVISAO DE GESTAO FINNACEIRA: 

SERVICO DE PATRIM6NIO: 

181 - Presente informac;:ao n.o 525 do Divisao de Gestao Financeira, de 04 de Fevereiro 

de 2011, relativa 00 pedido de Certidao de autorizac;:ao de hipoteca, do predio 

urbano sito no Loteamento Municipal do Zona Industrial de Portalegre, Lote 329, 

solicitada por Fernando Manuel do Luz Bicho, por motivo de alterac;:ao do matriz. -------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, 

autorizar a constituic;:ao do hipoteca e reconhecer a sua subsistencia, mesmo em coso 

de reversao, bem como proceder a emissao do respectiva Certidao.------------------------- r 

D. DEPARTAMENTO DOS ASSUNTOS SOCIAlS, CULTURA. EDUCACAO. DESPORTO E 

TURISMO 

182 - Presente informac;:ao n° 501, de 2 de Fevereiro de 2011, do Departamento dos 

Assuntos Sociais, Cultura, Educac;:ao, Desporto e Turismo, a propor atribuic;:ao de um 

subs/dio no valor de € 75,00 00 Centro Popular de Trabalhadores de S. Crist6vao, como 

forma de apoio a comemorac;:ao e preservac;:ao do Figura Tipica de S. Martinho.--------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, atribuir 

o subs/dio no valor de € 75,00 00 Centro Popular de Trabalhadores de S. Crist6vao. ------
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DIVISAO DOS ASSUNTOS SOCIAlS, EDUCACAO, DESPORTO E JUVENTUDE: 

183 - Presente informa<;:ao de 3 de Fevereiro de 2011. da Divisao dos Assuntos Sociais, 

Educa<;:ao, Desporto e Juventude, a prop or a celebra<;:ao do Protocolo de Forma<;:ao 

Vocacional entre 0 Municipio de Portalegre, 0 PIEC - Programa para a Inclusao e 

Cidadania e a Escola Basica 2,3 Jose Regio, no ambito das actividades desenvolvidas 

pe la L oj a Soc i a I. ----------------------------------------------------------~------------------------------------------

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

a Minuta do Protocolo de Forma<;:ao Vocacional entre 0 Municipio de Portalegre, 0 

PIEC - Programa para a Inclusao e Cidadania e a Escola Basica 2,3 Jose Regio, no 

ambito das actividades desenvolvidas pela Loja SociaL----------------------------------------------

184 - Presente informa<;:ao n° 521. de 3 de Fevereiro de 2011. da Divisao dos Assuntos 

Sociais, Educa<;:ao, Desporto e Juventude, com proposta de nomea<;:ao dos novos 

elementos do Conselho Municipal de Educa<;:ao, pelas entidades que compoem 0 

Conselho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, remeter 

a Assemblela Municipal para efeitos de nomea<;:ao do Conselho Municipal de 

Educa<;:ao, de acordo com a pro posta das entidades que compoem e que constam 

de mapa em anexo que faz parte integrante da presente acta, nos termos do ar!.o 6° 

do Decreto-Lei n.o 7/2003 de 15 de Janeiro. --------------------------------------------------

185 - Presente informa<;:ao n° 453, de 31 de Janeiro de 2011. da Divisao dos Assuntos 

Sociais, Educa<;:ao, Desporto e Juventude, a propor a atribui<;:ao do Escalao A ao 

aluno Vitor Rafael P. Moreira Teixeira (EB 1 Praceta) e a atribui<;:ao do Escalao B ao 

aluno Joao Vitor Moreira (EB 1 Assentos) no ambito da Ac<;:ao Social Escolar. ---------------

DELIBERAC;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, atribuir 

o subsidio do escalao A ao aluno Wor Rafael P. Moreira Teixeira (EB 1 Praceta) e do 

Escalao B ao aluno Joao Vitor Moreira (EB 1 Assentos) no ambito da Ac<;:ao Social 

Escolar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

186 - Presente informa<;:ao n° 518, de 3 de Fevereiro de 2011. da Divisao dos Assuntos 

Sociais, Educa<;:ao, Desporto e Juventude, a prop or a atribui<;:ao do Escalao B a aluna 

Sofia Isabel Miranda Roque (EB 1 de Alegrete) no ambito do Ac<;:ao Social Escolar. -------
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DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, atribuir 

o subsfdio do Escalao B a aluna Sofia Isabel Miranda Roque rEB 1 de Alegrete) no 

ambito da Ac<;:ao Social Escolar. ------------------------------------------------------------------------------

187 - Presente requerimento apresentado pelo Gin6sio Andebol de Portalegre, a 

solicitar cedencia de trans porte para desloca<;:ao a Vila Real de Santo Antonio, no dia 

26 de Fevereiro para participar no Jogo de Andebol - Nau!. Guadiana- GAP, no 

ambito do Regulamento de Utiliza<;:ao das Viaturas de Transporte Coleclivo Municipal.

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, ceder 0 

transporte solicitado pelo Gin6sio Andebol de Portalegre, para desloca<;:ao a Vila Real 

de S!.o Ant6nio, no dia 26 de Fevereiro de 2011, para participar no Jogo de Andebol -

Naut. Guadiana- GAP, no ambito do Regulamento de Utiliza<;:ao das Viaturas de 

Transporte Coleclivo Municipal. --------------------------------------------------------------------------------

D. DEPARTAMENTO DE URBAN1SMO E OBRAS MUNICIPAlS: 

DIVERSOS: 

188 - Projecto de reorganiza<;:ao do transito na Azinhaga das Caronas, acompanhado 

de informa<;:ao do DUOM de 03.02.2011, propondo que a Azinhaga das Caronas fique 

com sentido unico descendente, com estacionamento de um dos lados e a Rua de 

Sao Bartolomeu com sentido unico ascendente, estando em fase terminal a 

constru<;:ao da Via da Encosta Poente.---------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

a reorganiza<;:ao do transito na Azinhaga das Caronas, ficando esta com transito em 

sentido descendente e a Rua de S. Bartolomeu com sentido ascendente, devendo ser 

analisada a hipotese desta arteria, ficar com os dois sentidos de circula<;:ao. ---------------

INICIATIVA MUNICIPAL: 

189 - Presente Projeclo de passadeiras - EN246 - Ava. de Badajoz, no Loteamento da 

Ratinha para delibera<;:ao do executivo. ------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, dar 

conhecimento a Direc<;:ao da Cooperativa do indeferimento por parte das Estradas 
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Portugal, SA da execu<;:ao das passadeiras solicitadas para antes e depois da rotunda 

do "Cavalo", junto ao Est6dio dos Assentos.---------------------------------------------------------------

190 - Presente Estudo Previo - Escola Integrada Crist6vao Falcao - Ava. do Bonfim, 

freguesia de Sao Louren<;:o, em Portalegre, acompanhado de informa<;:ao do DUOM 

de 03.02.2011, propondo a aprova<;:ao do estudo previo e respectiv~ programa. --------

o Vereador Hugo Capote, levantou a questao do or<;:amento de 6 000 000 euros para 

a Escola implicar uma participa<;:ao nacional que a Camara teria de suportar de 

cerca de 1 500 000 €, vis to a Camara Municipal ter 4 500 000 € de comparticipa<;:ao 

comunit6ria, 0 que dificilmente poder6 ser cumprido pela autarquia. Logo ter6 de ser 

feito um esfor<;:o para reduzir 0 custo do projecto. ----------------------------------------------------

A Vereadora Paula Alegre, nao compreende como foram feitos outros projectos na 

Camara Municipal tendo sempre em conta os valores disponfveis para 0 efeito, e no 

projecto da Escola ainda nao foi possfvel adequar 0 projecto ao valor do 

financiamento. 0 Senhor Presidente por exemplo no projecto dos "Canarinhos" 

delerminou aos servi<;:os que 0 projecto tinha que ser feito 6 medida do valor 

disponfvel e os servi<;:os adequaram. Est6 na altura de 0 Senhor Presidente determinar 

o mesmo para 0 projecto da Escola Crist6vao Falcao. -----------------------------------------------

o Senhor Presldente, disse que devia estar haver um mal entendido, parecendo que 

tinha dado instru<;:oes aos servi<;:os para aumentar os custos do projecto da Escola, 0 

que e men tira. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

o Eng, Bile, Chefe de Divisao de Estudos e Projectos, explicou que os servi<;:os estao a 

fazer 0 melhor que sabem 0 projecto. H6 problemas na estrutura do ediffcio da Escola 

Crist6vao Falcao que podem por em causa a estabilidade do edifico. Est6-se a fazer 

um estudo para se ter todos os elementos para se fazer 0 melhor projecto possfve!. ---

A Vereadora Paula Alegre, nao acredita que a interven<;:ao que 0 LNEC fez no ediffcio 

tenha ficado mal feita. -------------------------------------------------------------------------------------------

o Vereador Pinto Leite, e da opiniao que os valores apresentados podem baixar, se for 

feito um novo dimensionamento da escola. 0 refeit6rio, a sala de convfvio sao 

enormes. H6 corredores enormes, a constru<;:ao da biblioteca num edifico no exterior, 

vai implicar custos elevados de manuten<;:ao. Para 22 salas nao e necess6rio tanta 

6rea. A outra escola tinha um custo estimado de 8 milhoes, no Alentejo as escolas 

estao a ser construidas com or<;:amentos de 4 milhoes, na Vidigueira foi construida uma 

escola por 3 milhoes. Quanto 6s questoes estruturais e um assunto meramente tecnico. 

H6 que avaliar as solu<;:oes. Se houver problemas graves pode-se demolir uma parte 
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do edificio. 0 que interessa e instalar a escola nos mesmos terrenos com otimiza<;:ao 

das estruturas de acesso, pavilhao e espa<;:os exteriores. --------------------------------------------

o Eng· Bile esclareceu que naG e necess6ria demoli<;:ao, os problemas do edificio sao 

resoluveis. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Vereadora Ana Mantelga, disse que nao se pode comparar a Vidigueira com 

Portalegre, nem comparar a Escola da Vidigueira com esta. Senao 0 melhor e fechar 

a Escola Crist6vao falcao e os alunos VaG todos para Nisa. Na reuniao realizada na 

semana pass ada com 0 Director Regional da educa<;:ao aqui em Portalegre em que 0 

senhor Vereador Pinto Leite nao teve presente tinha tido uma oportunidade para Ihe 

perguntar directamente como reduzir os custos do constru<;:ao da Escola e reduzir 

espa<;:os e como fazer um escola com 4 milh6es. ------------------------------------------------------

A Vereadora Paula Alegre, sugeriu que 0 Vereador Hugo Capote, esciarecesse as suas 

duvidas em rela<;:ao a escola, porque senao parece que e 0 PS que est6 sempre a por 

em causa 0 projecto. ----------------------------------------------------------------------------------------------

o Vereador Hugo Capote, gostava de perceber de onde vem a diferen<;:a de valores, 

na estimativa de custos feita pelos servi<;:os e 0 valor do financiamento. --------------------

o Senhor Presidente, sugeriu que tem um projecto para 6 milh6es, a comparticipa<;:ao 

e de 4 niilh6es, optimize-se as salas 00 dinheiro que se tem e que se fa<;:a um milagre. 

Da reuniao com 0 Director Regional resultou que 0 local nao e 0 ideal para reconstruir 

a Escola, e pouco amplo, tem desnfveis e sombrio, e tem custos muito mais elevados 

do que construir uma escola nova. Portalegre perdeu a oportunidade de construir 

uma Escola de referencia, mas em contra partida ganhou um est6dio de futebol. -------

o Vereador Pinto Leite, relembrou que h6 um ana e tres meses atr6s, advertiu para a 

necessidade de iniciar 0 processo do escola. Se se tivesse iniciado 0 processo ness a 

altura, de acordo com a sua sugestao, poderfamos agora ter j6 um bom projecto, 

estudado com calma, e pronta a entrar em obra. ----------------------------------------------------

A Vereadora Paula Alegre, disse que era dever da Camara Municipal ter apresentado 

a candidatura em Janeiro, prazo que j6 foi prorrogado para Junho. --------------------------

A Vereadora Ana Manteiga, desafiou os Senhores vereadores do PS a indicarem qual 

era 0 terreno na Freguesia de S. Louren<;:o que tinham para construir a Escola em 

substitui<;:ao do espa<;:o do est6dio de futebol. ----------------------------------------------------------

A Vereadora Paula Alegre, referiu que 0 terreno e on de se encontra a Escola Crist6vao 

Falcao. A solu<;:ao pode ser, como j6 propos hoje 0 Vereador Joao Realinho deitar a 

escola abaixo e fazer uma nova. -----------------------------------------------------------------------------

o Senhor Presldente, propos que 0 arquitecto Gon<;:alo Alegre, respons6vel pelo 

projecto fosse a reuniao esclarece as duvidas dos Senhores Vereadores. ---------------------

85 07-Fevereiro-2011 



Camara Municipal de Portalegre 

o Vereador Hugo Capote, questionou 0 arquitecto Gonc;:alo Alegre, se as 6reas do 

projecto sao as 6reas mfnimas exigidas, porque e que 0 piso - 1 e 0 que tern 0 valor 

mais eleva do.·································· .................................................................... . 

o Arqultecto Gon.;alo Alegre, informou que as 6reas mfnimas por sola de aula sao de 

50 m2. 0 Piso ·1 e onde fica 0 refeit6rio que tern 250 m2 e vai servir 0 agrupamento 

todo e a sola de convfvio ....................................................................................... .. 

o Vereador Pinto Leite, questionou se a Escola necessita de uma sola de convfvio de 

250 m2 ..................... · .. · ...... · ........ · .......................................................................... .. 

o Arqultecto Gon.;alo Alegre, explicou que h6 um r6cio definido para 0 

dimensionamento do sola de convfvio, que corresponde a X m2 por aluno ................. . 

A Vereadora Paula Alegre, aproveitou a presenc;:a do Arquitecto Gonc;:alo Alegre, 

para informar que as questoes levantadas pelos Vereadores do PS em relac;:ao 00 

projecto nada tem a ver com a falta de confianc;:a nos Tecnicos do Camara 

Municipal. 0 que pretendem apenas e diminuir custos. Perguntado 00 Arquitecto se 

quando 0 Senhor Presidente solicitou aos tecnicos que alterassem 0 projecto dos 

"Canarinhos", para diminuir custos, se entenderam esse pedido como falta de 

confianc;:a no trabalho desenvolvido pelos tecnicos da Camara Municipal. ................ . 

o Senhor Presldente, disse que se e preciso redimensionar a escola que assim seja, que 

se diminuam as salas, 0 que quer e uma escola. Solicitou aos Tecnicos presentes para 

adaptarem 0 projecto ao terreno ate aos 4 milhoes. Se for necess6rio implodir 0 

ediffcio que se fac;:a a implosao ............................................................................... .. 

o Vereador Pinto Leite, e da opiniao que 0 projecto que se pretende e tecnicamente 

complicado, podendo os Tecnicos do Camara sentir dificuldades. Era importante 

contratar um servic;:o de auditoria previa. As normas Europeias aconselham estas 

auditorias para an61ise de cadernos de encargos e projectos. 0 que aqui est6 em 

causa sao questoes tecnicas e nao politicas. 0 Senhor Presidente e que tem a 

obrigac;:ao de coordenar e acompanhar 0 projecto ................................................. .. 

o Senhor Presldente, acha que nao e necess6rio contra tar nenhuma auditoria, 

question an do os tecnicos presentes quanta a essa necessidade. 0 dono da obra e a 

Camara Municipal nao e 0 presidente da Camara. Propos que 0 projecto 

apresentado seja aprovado e que os tecnicos tenham em conta as sugestoes 

apresentadas pel os Senhores Vereadores e a diminuic;:ao de custos ........................... . 

o Vereador Hugo Capote, sugeriu que seja dado conhecimento ao executivo da 

evoluc;:ao do projecto de 15 em 15 dias ................................................................... .. 

A Vereadora Ana Mantelga, solicitou que ficasse em acta, que os Vereadores do PS 

sugeriram a diminuic;:ao de espac;:os de refeit6rios salas de convfvio e de outras 6reas. 
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Para que mais tarde nao se questione 0 porque de a escola nao ter determinados 

espa<;:os com determinadas areas, como aconteceu na reabilita<;:ao das escolas 

primarias. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

o estudo previo, devendo os Tecnicos ter em conta as sugestoes e recomenda<;:oes 

feitas pelo executivo, no sentido de serem analisados os hipoteses de 

dimensionamento de alguns espa<;:os, de forma a diminuir os custos de constru<;:ao e 

aproxima-Ios do valor financiado. -----------------------------------------------------------------------------

DIVISAO DO AMBIENTE: 

191 - Presente informa<;:ao SGD n.o 523/11, de 04.03.2011, da Divisao de Ambiente, a 

qual remete 0 processo da Sr.' Ana Isabel Dinis Almeida Real, com vista a atribui<;:ao 

de lugar de ocupa<;:ao ocasional para a realiza<;:ao da Feira Mensal de Fevereiro de 

dia 20, sendo proposto que 0 Executivo delibere no sentido do referido lugar de venda 

ser atribufdo, uma vez que estao reunidos os requisitos estipulados no Artigo 14.° do 

Regulamento Municipal de Feiras.----------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, atribuir 

o lugar de ocupa<;:ao ocasional para a realiza<;:ao da Feira Mensal de Fevereiro no dia 

20. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

D1V1SAO DE GESTAO F1NANCEIRA: 

SERVICO DE TESOURARIA: 

192 - Presente informa<;:ao n.O 563 da Divisao de Gestao Financeira, de 7 de Fevereiro 

de 201, a propor a abertura de duos e 0 fecho de sete contos bancarias titulados pelo 

Municipio de Portalegre. -----------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aprovar 

a abertura de duas contas no Banco Santander Tolla S.A. e 0 encerramento das duos 

contas na Caixa Geral de Depositos, S.A. as duas contas no Banco Espirito Santo, S.A. e 

a conta dos Bancos Caixa Economica - Montepio Geral, Banco Popular Portugal. S.A. 

e Banco Portugues de Investimento S.A. --------------------------------------------------------------------
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ENCERRAMENTO: 

193 - A presente acta, foi aprovada em minuta, Pelo Presidente, foi encerrada a 

reunioo, eram 19,45 horas, tendo, do mesma, sido lavrada a presente acta, a qual vai 

ser assinada pelo Presidente e par mim, Maria Jooo Tavares, Chefe de Divisoo de 

Recursos Humanos, Farma<;oo e Apoio Jurfdico, que a redigi e subscrevo --------------------
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Constituic;ao do Conselho Municipal de Educac;ao do Municipio de Portalegre 
~ 

~ 

Representante Nome 

Presidente da Camara Municipal Jose Fernando da Mata Caceres 
-

Presidente da Assembleia Municipal 
Antero Teixeira 

Vereador da Educac;;ao 
Ana Manteiaa , 

Director Regional de Educac;;ao 
Antonio Verdasca 

Representante das IPSS 
Associac;;ao dos Amigos da Terceira Idade Fortios 

Florimundo Grilo 
. 

Representante das Forc;;as de Seguranc;;a 
Policia de Seguranc;;a Publica 

Marco Pereira 

Representante das Forc;;as de Seguranc;;a 
Guarda Nacional Republicana 

Domingos Jose Vaz Bezerra 

Representante dos Servic;;os de Emprego e Formac;;ao Profissional 
Instituto de Emprego e Formac;;ao Profissional, IP 

Paula Caeiro 

Representante dos Servic;;os de Seguranc;;a Social 
Sofia de Matos Rosa 

Representante do Ensino Superior Publico 
Instituto Politecnico de Portalegre 

Albano Silva 

Representante dos Estabelecimentos de Educac;;ao do Ensino i 

Privado Escola de Artes do Norte Alentejano 
LUIs Fernando Belchior Mauricio 
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Representante das Juntas de Freguesia do Concelho 

Antonio Chaparro 

Representante do Pessoal docente da Educac;ao Pre - Escolar 
Carmen de Lurdes da Silva Pilre 

Representante do Pessoal docente do Ensino Sasico Publico 

- - . Maria do Rosario Palhas Narciso 

Representante do Pessoal docente do Ensino Secunda rio Publico 
Antonio Jose Calado Carreiras 

Representante dos Servi~os Publicos de Saude Antonio Paula Campos 

Representante dos Servi~os Publicos da Area da Juventude e do Jose Vintem 
Desporto 


